



En présence des associations bretonnes œuvrant pour l'Ukraine Signature d'une déclaration d'amitié entre la Bretagne et Kherson

Liées par des relations amicales, Loïg Chesnais-Girard, Président de la Région Bretagne et Oleksandr Prokudin, Gouverneur de l'Oblast de Kherson, ont signé ce mardi à Rennes une déclaration conjointe afin d'approfondir leurs échanges et d'initier une coopération dans des domaines prioritaires, dont l'agriculture.

A l'occasion de cette rencontre, **Annie Bertin**, présidente de **l'association Kaol Kozh**



(préservation des semences paysannes), a remis à la délégation ukrainienne des graines emblématiques de Bretagne (**butternut Kouign-amann, oignon d'Armorique et chou de Lorient**). La Bretagne répond ainsi à la proposition de Kherson de participer au « **champ de l'amitié** » expérimental où les agriculteurs ukrainiens s'emploient à cultiver des plantes résistantes à la sécheresse et adaptées au changement climatique. Cet espace symbolique verra donc éclore différentes semences en provenance des régions avec lesquelles l'oblast a noué des relations.

Plusieurs associations bretonnes œuvrant en faveur du peuple ukrainien étaient présentes lors de cette signature, parmi lesquelles **Kernic Solidarités** (Tréflez-29) qui a déjà livré à deux reprises, depuis Roscoff et Moguériec, **360 km de filets de pêche** à Kherson. L'oblast les a utilisés pour protéger hôpitaux, sites énergétiques ou espaces publics des attaques quotidiennes des drones russes (plus de 2 000 par semaine). Le prochain convoi, financé avec l'aide de la Région, partira en mars avec, à son bord, 200 km de filets.